



## El peso se aprecia en la última jornada antes de la toma de protesta de Trump

REUTERS Y REDACCIÓN

El peso se apreció ligeramente ayer, último día de operaciones en los mercados antes de que Donald Trump asuma el lunes un segundo mandato como presidente de Estados Unidos, el principal socio comercial de México.

En operaciones al mayoreo, el tipo de cambio concluyó en 20.77 pesos por dólar, 4 centavos a favor de la moneda mexicana frente a los 20.81 del cierre del jueves. En la semana registró un ligero retroceso de cinco centavos (0.24 por ciento).

“El peso se vio afectado por los riesgos vinculados al inicio de la administración de Donald Trump este lunes y a la especulación sobre un posible aumento en la tasa de referencia del Banco de Japón”, señaló Monex, en una nota de análisis.

Apuntó que la toma de protesta de Trump “genera nerviosismo mundial, por el impacto de sus políticas comerciales y migratorias”.

México “enfrenta incertidumbre ante amagos de Trump sobre aranceles o deportaciones, recordando su tono confrontativo en la investidura de 2017 que afectó al peso”.

El año pasado México se consolidó como el mayor socio comercial de Estados Unidos, país al que

► Los principales índices de Wall Street avanzaron el viernes, con el S&P 500 y el Dow Jones en camino de registrar sus mayores ganancias semanales desde noviembre. Foto Ap

envió 83 por ciento de sus exportaciones entre enero y noviembre, de acuerdo con cifras oficiales. El sector exportador es uno de los principales motores de la economía mexicana.

Durante su campaña presidencial Trump amenazó con imponer aranceles de 25 por ciento a todas las importaciones mexicanas, renegociar el acuerdo comercial que mantiene con México y Canadá (T-MEC) y realizar deportaciones masivas.

“Estas promesas, junto con sus declaraciones sobre la seguridad fronteriza (planea designar a los cárteles de la droga mexicanos como “grupos terroristas”), generan incertidumbre sobre el futuro de la relación bilateral”, indicó la nota de Monex.

Por su parte, el dólar terminó la semana con una baja frente a una serie de monedas, tras una racha de seis semanas de alzas, mientras los inversores esperan la investidura de Trump y más claridad sobre las políticas de su gobierno.



### El lunes, feriado en EU

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) borró sus ganancias iniciales, al cerrar con un retroceso marginal de 0.01 por ciento a 49 mil 940.89 puntos. No obstante, en la semana, acumuló un rendimiento de 0.69 por ciento.

En la sesión, la BMV se desprendió de la tendencia en Wall Street, donde los principales indicadores

subieron alrededor de uno por ciento, por el optimismo sobre la salud de la economía.

El lunes, día de la toma de posesión de Trump, los mercados estadounidenses estarán cerrados por el feriado para conmemorar el Día de Martin Luther King.

Los precios del crudo cerraron a la baja el viernes, pero se fortalecieron por cuarta semana consecutiva, ya que las recientes sanciones

de Estados Unidos al comercio de energía de Rusia se sumaron a la preocupación por las interrupciones del suministro de petróleo.

El Brent bajó 50 centavos a 80.79 dólares por barril; el estadounidense WTI perdió 80 centavos a 77.88 dólares por barril y la mezcla mexicana cedió 50 centavos al quedar en 73.01 dólares por barril; en la semana los precios del crudo subieron alrededor de uno por ciento.